

Bericht der Verwaltung zur Sitzung des Ausschusses für Kultur, Partnerschaft und Tourismus am 26.11.2019

Öffentliche Sitzung

a) Besuch des Ausschusses für Kultur, Partnerschaft und Tourismus im Partnerkreis Midlothian vom 30. Mai bis 2. Juni 2019

Bekanntlich waren 14 Mitglieder des Ausschusses für Kultur, Partnerschaft und Tourismus sowie Landrat Pusch und vier weitere Verwaltungsbedienstete vom 30. Mai bis 2. Juni 2019 zu einer Informationsfahrt in Schottland. Der turnusmäßige Besuch dieses Ausschusses in einem der beiden Partnerkreise fand nach dem Besuch 2013 im ungarischen Komitat Komárom-Esztergom in diesem Jahr im schottischen Partnerkreis Midlothian statt.

In interessanten Gesprächen mit verschiedenen Beteiligten konnte die Partnerschaft ein weiteres Stück zementiert werden. Der langjährige Partnerschaftsbeauftragte von Midlothian, Bob Attack, hatte sich gemeinsam mit dem Landrat des Midlothian Council, Peter Smaill, und einigen seiner Bediensteten um die Organisation der Fahrt von schottischer Seite gekümmert.

Auch vor Ort war Bob Attack bei zahlreichen Treffen und Programmpunkten vertreten. Neben den Begegnungen mit ihm und Peter Smaill fand sich auch die Gelegenheit, mit weiteren Vertretern des Midlothian Councils und der Midlothian Twinning Association ins Gespräch zu kommen. Letztere waren im Nationalen Bergbaumuseum in Midlothian zugegen, nachdem der Geschäftsführer des Bergbaumuseums in einer Besichtigung über die Historie des Bergbaus in der Region informierte.

Als inoffizielle Programmpunkte fanden u. a. die Besichtigung der Rosslyn Chapel, eine Stadtrundfahrt durch Edinburgh sowie die Führung am Edinburgh Castle und die Besichtigung einer Whiskey-Brennerei statt.

Für Ihre Teilnahme und Ihren Beitrag an der informativen und unterhaltsamen Fahrt nach Schottland zur Aufrechterhaltung der Partnerschaftsbeziehungen möchte ich mich an dieser Stelle nochmals recht herzlich bedanken.

b) Konzert im Rahmen des Edinburgh Festival Fringe in Schottland im August 2019 durch den „Junger Chor Hünshoven“

Der Midlothian Council lud einen Chor aus dem Kreis Heinsberg ein, beim international bekannten Edinburgh Festival Fringe im Zeitraum vom 02.08. bis 26.08.2019 ein Konzert zu geben. Von mehreren Interessenten, die durch den Kreis Heinsberg angeschrieben wurden, bekam der Junge Chor Hünshoven den Zuschlag für diese Partnerschaftsmaßnahme. Das Konzert des Chores fand in der Chrichton Collegiate Church am 11. August 2019 statt.

Im Rahmen des trilateralen Treffens zwischen dem Midlothian Council, Kreis Heinsberg und Komitat Komárom-Esztergom im November 2018 war dieses Projekt erstmalig mitgeteilt worden und passte in die neue partnerschaftliche Ausrichtung, gemeinsame Projekte z.B. im Bereich Kultur, zu fördern.

Der Midlothian Council und der Kreis Heinsberg haben diese Maßnahme in einem außerordentlichen Umfang unterstützt. Darüber hinaus erhielt das Projekt eine Prämie durch den Minister für Bundes- und Europaangelegenheiten des Landes NRW, Dr. Stephan Holthoff-Pförtner, beim Wettbewerb „Europa bei uns zuhause“ in Höhe von 5.000 €. Eine beachtliche Summe konnte auch durch den Verkauf von Tickets für das Konzert eingespielt werden.

Wie der lokalen Presse, der Rückmeldung des Chores selbst und den Ausführungen von Landrat Peter Smaill zu entnehmen ist, war das Konzert sehr gut besucht und das Projekt im Allgemeinen ein mehr als toller Erfolg, bei dem auch die deutsche Generalkonsulin in Schottland, Frau Barbara Quick, zugegen war.